
К вопросу о реформировании
После прошедшей 31-й сессии 

городского совета, на которой 
вторым вопросом стояла тема 
дальнейшего реформирования ГСП 
«ЧАЭС», с информацией о которой 
выступил ППО ЧАЭС Максим 
Орлов, редакция газеты решила 
более подробно остановиться на 
новых направлениях в работе, 
которые предлагает коллектив 
станции.

Вот что сообщил читателям 
газеты Максим Орлов:

«Действительно, на сегодняш
ний день основное направление 
работы -  это обращение с 
радиоактивными отходами (РАО). 
Мы действительно взяли на это 
курс. Чернобыльская АЭС является 
первенцем атомной энергетики 
Украины, она первой испытала, ка
ким может быть необузданный 
атом, она первая остановила все 
свои блоки и первой выводит всю 
станцию из эксплуатации и ведет 
работу по обращению с РАО. Если 
заглянуть в историю нашего госу
дарства, то можем сказать, что оно

было -  да, наверное, и есть! -  
развитым экономическим государ
ством. Естественно, у нас есть обо
рудование и производства, в 
которых применяются радиоактив
ные элементы. К сожалению, у 
любых материалов заканчивается 
срок годности и их приходится ути
лизировать. Есть РАО и в медици
не, есть и на производствах. Эти 
вещества требуют безопасного 
хранения и утилизации. В больших 
городах существуют предприятия, 
в функции которых и входит сбор и 
хранение радиоактивных источни
ков. Утилизацией вообще никто се
рьезно не занимался. За годы не
зависимости должного внимания 
этой проблеме не уделялось, тех
ническая база этих предприятий не 
обновлялась, что приводило к на
рушениям технологии сохранения 
РАО, а, например, на Киевском за
воде и к более тяжелым послед
ствиям -  загрязнению территории. 
До сих пор не ликвидированы по
следствия этой аварии. Фиксиро
вались случаи и утери контроля над

РАО. Мы предлагаем профес
сиональный и государственный 
подход к решению этой проблемы, 
с использованием площадей 
Чернобыльской АЭС, Зоны отчуж
дения и профессиональных кол
лективов -  ГСП «ЧАЭС» и тех пред
приятий, которые работают в 
Зоне».

-  Максим Иванович, а в чем 
преимущество вашего предло
жения по обращению с РАО и в 
чем оно заключается?

-  В этом году завершаются 
строительные работы и будут 
введены в эксплуатацию два заво
да по переработке радиоактивных 
отходов. По существу своих задач 
Чернобыльская АЭС меняет свой 
статус и становится предприятием 
по переработке радиоактивных 
отходов с серьезными технологи
ческими возможностями. После 
остановки всех четырех энерго
блоков и недостройки еще двух у 
нас есть специализированные по
мещения для хранения РАО. 
Территория промплощадки Черно

быльской АЭС и 10-километровой 
зоны отчуждения сегодня являются 
наиболее подходящими для этой 
работы. На Чернобыльской АЭС и 
предприятиях работают про
фессионалы необходимого уровня 
и подготовки, имеющие опыт обра
щения с радиоактивными отхода
ми. Из всех радиоактивных отходов 
95% -  чернобыльского происхож
дения и 5 % -  промышленного и ме
дицинского, и поэтому кому как не 
нам заниматься этой проблемой? 
Мы готовы возглавить процесс, 
связанный с реализацией государ
ственной стратегии по безопасно
му обращению с радиоактивными 
отходами и материалами в Украине, 
и мы готовы предложить решение 
проблемы, которой не занимались, 
можно сказать, в течение всего су
ществования независимого госу
дарства Украина. Для решения этой 
задачи мы предлагаем создать на 
базе ГСП «ЧАЭС» государственный 
концерн, который централизовано 
будет заниматься отходами РАО

украинских электростанций, а так
же отходов чернобыльского проис
хождения. Это также даст возмож
ность Украине решить проблемы 
«Родонов», то есть их отходы будут 
перевезены на территорию  
Чернобыльской АЭС, а освободив
шиеся территории будут 
использованы для безопасного 
производства. Создание концерна, 
который мы предлагаем сделать, 
позволит объединить предприятия 
Чернобыльской зоны во главе с 
Чернобыльской станцией, а это 
значит сохранить стабильные 
высокотехнологические рабочие 
места на длительный период вре
мени, что будет способствовать 
благосостоянию жителей не только 
Славутича, но и Иванковского, и 
Полесского районов. Мы не хотим 
ни у кого отбирать рабочие места, а 
хотим объединиться, чтобы был 
единый уровень социальной 
защиты у всех, кто работает в зоне.

Беседовал Николай 
БЕРЁЗКИН


